



Han sido algunos hasta cuatro veces legisladores

# Reúne Congreso a 'dinos' y novatos

Brinca clase política entre curul y escaño; Morena y aliados llegan con mayoría

ERIKA HERNÁNDEZ

A partir del 1 de septiembre, en las Cámaras de Senadores y Diputados, donde Morena y aliados serán mayoría, navegarán por igual legisladores de vasta experiencia, que políticos sin carrera legislativa o novatos.

Además, al menos una tercera parte de los nuevos legisladores son jóvenes de entre 27 y 40 años.

De los próximos 128 senadores, 20 no tienen ninguna experiencia legislativa, y el resto son actualmente senadores, diputados federales o locales, o lo fueron en los últimos 15 años.

Entre quienes no tienen carrera parlamentaria, los perfiles contrastan. Por un

## Y DE MUESTRA...

Algunos de los integrantes del nuevo Congreso que iniciará funciones el 1 de septiembre:

### DE MÁS EXPERIENCIA

#### SENADORES



Manlio Fabio Beltrones



Adán Augusto López



Gerardo F. Noroña



Félix Salgado



Javier Corral

#### DIPUTADOS



Ricardo Monreal



Claudia Ruiz Massieu



Olga Sánchez Cordero



Napoleón Gómez



Ifigenia Martínez

#### PRIMERIZOS

- Alfonso Cepeda, líder nacional del magisterio
- Alejandro Esquer, secretario de AMLO
- Luis Donaldo Colosio, Alcalde de Monterrey
- Gabriela Jiménez, operadora de Sheinbaum

#### LOS FAMILIARES

- Cecilia Guadiana, hija del ex senador y ex candidato, Armando Guadiana
- Juan Carlos Hank, hijo de Jorge Hank
- Julio Scherer Pareyon, hijo del ex consejero jurídico de AMLO
- Felipe Delgado Carrillo, hermano del líder nacional de Morena



lado están personajes conocidos, como el líder nacional del magisterio, Alfonso Cepeda; Alejandro Esquer, mano derecha del Presidente Andrés Manuel López Obrador, o Luis Donaldo Colosio, hijo del ex candidato presidencial y Alcalde de Monterrey.

En el otro hay familiares de políticos, como Ruth González, esposa del Gobernador de San Luis Potosí, o Cecilia Guadiana, hija del extinto ex senador Armando Guadiana, y la tercera senadora más joven, pues tiene 29 años.

Este grupo negociará, apoyará y debatirá con 32 políticos de larga trayectoria como Manlio Fabio Beltrones, Marko Cortés, Alejandro Moreno, Alberto Anaya, Dante Delgado, Alejandro Yáñez, Javier Corral, Manuel Añorve, Ricardo Anaya, Gerardo Fernández Noroña, Félix Salgado, Alejandro Murat, Miguel Riquelme, Francisco Ramírez Acuña o Higinio Martínez.

## Uruapan, 'isla' de independientes

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Uruapan, la segunda ciudad más importante de Michoacán, se convirtió en una 'isla' del sistema de partidos.

En la elección pasada, la diputación federal, las dos diputaciones locales y la Presidencia Municipal las ganaron candidatos independientes.

"La gente ya tiene un hartazgo de los partidos políticos. Los de Morena no hicieron bien su trabajo y la gente

También está un bloque intermedio con políticos que van por su segunda o tercera vez en el Congreso: Citlalli Hernández, secretaria de Morena, o Manuel Velasco, quien a sus 44 años ha sido tres veces senador, Gobernador de Chiapas y dos veces

se desesperó", concluyó Guadalupe Mendoza Arias.

La michoacana, de 43 años, ganó por la vía independiente la diputación federal y dejó en el camino al abanderado de Morena-PVEM-PT, el pevemista Marco Trejo.

Mendoza Arias forma parte del "Movimiento del Sombrero", creado hace seis años por Carlos Manzo, quien ahora obtuvo la Alcaldía con 66 por ciento de los votos.

diputado federal y local.

En la Cámara de Diputados, más de la mitad de los 500 integrantes han sido una, dos, tres o hasta cuatro veces legisladores federales o locales. Entre ellos están Ivonne Ortega, quien por tercera ocasión estará en San Lázaro,

después de ser senadora y Gobernadora de Yucatán; el panista Jorge Romero, que va por su segunda legislatura federal; el pevemista Carlos Puente, o el operador de Claudia Sheinbaum, Alfonso Ramírez Cuéllar, quien también tiene un pie en el Gobierno.

Una veintena de senadores brincaron de la Cámara alta a la baja. Algunos, como Ricardo Monreal, prácticamente han hecho toda su carrera política en el Congreso.

Entre los "chapulines" también está el ahora pevemista Eruviel Ávila y las emecistas Patricia Mercado, Laura Ballesteros, Gloria Núñez y Claudia Ruiz Massieu, quien recientemente dejó al PRI.

Además, los morenistas Olga Sánchez Cordero; el líder minero, Napoleón Gómez, e Ifigenia Martínez, quien será la más longeva, con 94 años.